

Lauréats d'un concours du fOrum culture, les musées de Delémont et Porrentruy mettent le patrimoine à l'honneur

Début 2018, le fOrum culture a lancé un appel à projets intitulé *1 thème, 2 acteurs, 3 lieux*. Plaçant le patrimoine culturel au centre de leurs projets, les institutions participantes ont imaginé des actions de médiation mettant en relation au minimum deux acteurs culturels tout en étant réalisées dans trois lieux du territoire du fOrum culture (Jura bernois, canton du Jura, ville de Bienne).

Deux projets ont été retenus par le fOrum culture. Le premier est issu d'une collaboration entre le Musée de l'Hôtel-Dieu et l'Université populaire jurassienne, section Porrentruy. Trois actions de médiation mettront ainsi en valeur la pharmacie de l'Hôtel-Dieu, réalisée entre 1846 et 1847. Un premier atelier aura lieu le 15 septembre; le botaniste André Schaffter guidera les participants à travers la campagne ajoulote à la découverte de plantes médicinales utilisées autrefois. Deux autres rendez-vous sont encore agendés, le 15 octobre avec le droguiste Gérard Mure qui expliquera les remèdes naturels utilisés de nos jours, et le 17 novembre avec le pharmacien et historien François Ledermann qui donnera une conférence entre les murs de la pharmacie. Les inscriptions sont ouvertes auprès de l'Université populaire de Porrentruy (porrentruy@upjurassienne.ch).

En outre, la réflexion menée autour de la pharmacie permettra au Musée de construire un dossier pédagogique destiné au jeune public, ainsi que d'élaborer des ateliers de médiation destinés à un public plus large.

Du côté de Delémont, le Musée jurassien d'Art et d'Histoire s'est associé au musicien Pascal Lopinat et à l'assistante socio-éducative Geneviève Basset pour travailler avec des personnes âgées. Ainsi, Rémy Monnerat, Gilbert Hoffmeyer, Edgar Fluckiger, Claude Seuret, Colombe Macabé et Giacomina Rieder, six résidents de Claire-Fontaine, à Bassecourt, ont inventé des histoires à partir d'objets des collections du Musée sur le thème de l'alimentation. Dans un second temps, les récits seront enregistrés et montés par Pascal Lopinat, avant d'être diffusés lors d'une présentation publique au Musée jurassien d'Art et d'Histoire. Les objets ainsi que les histoires pourront ensuite être présentés dans différents lieux de la région, par exemple d'autres résidences pour personnes âgées. Créateur de liens intergénérationnels, facilitateur d'accès à la culture, le projet rencontre déjà l'enthousiasme des seniors!

Des informations détaillées sur les deux projets sont disponibles sur le site du fOrum culture: www.forumculture.ch.

29.08.2018/NS/SK

Contacts

Musée de l'Hôtel-Dieu

Anne Schild
5, Grand-Rue
2900 Porrentruy

032 466 72 72

anne.schild@mhdp.ch

www.mhdp.ch

Musée jurassien d'Art et d'Histoire

Sophie Krummenacher
52, rue du 23-Juin
2800 Delémont

032 422 80 77

sophie.krummenacher@mjah.ch

www.mjah.ch

fOrum culture

Nicolas Steullet
cOmmunicatiOn
4, rue de la Gare
2710 Tavannes

communication@forumculture.ch

079 434 98 22

www.forumculture.ch